

Dieter Frank
Weinbergstr. 17a
65931 Frankfurt
Tel: 069/37006981
21.10.2025
Dieter-Frank@web.de



An alle Vereinsmitglieder!

1) Es ist sicherlich eine der teuersten Baustellen der Stadt Frankfurt: **der Ausbau und die Modernisierung der Kläranlage am Roten Weg in Sindlingen**. Die Baukosten werden mit ca. 213 Mio Euro veranschlagt. Nach Fertigstellung soll dann der Klärschlamm aus der Abwasserreinigung von rund 1,14 Millionen Menschen in Frankfurt am Main und den angeschlossenen Nachbargemeinden langfristig entsorgt und die Umweltbelastungen deutlich reduziert werden. Dazu dient dann eine Verfahrenskombination aus Klärschlammfaulung und –verbrennung, wodurch nicht nur die Menge des Klärschlammes verkleinert wird; auch soll dieser Prozess für die Strom- und Wärmeerzeugung genutzt werden. Daneben ist natürlich als Vorstufe zur Klärschlammbehandlung noch die Abwasserreinigungsanlage auf dem Gelände untergebracht. Um all diese Vorgänge und Maßnahmen näher vor Ort zu erkunden und zu verstehen, habe ich für

Mittwoch, den 5. November 2025, 10 – 12 Uhr (!!?)

eine Führung über die Anlage gebucht. Bis zu 20 Personen können daran teilnehmen.

Die SEF schreibt noch dazu: Eine gewisse Fitness wird vorausgesetzt, da während einer ca. 1,5 - 2 stündigen Führung eine entsprechende Wegstrecke bis zu 2,5 km zu Fuß auf dem Gelände zurück gelegt wird. Die Möglichkeit, sanitäre Anlagen zu nutzen, besteht im Regelfall nur zu Beginn und am Ende einer Führung. Zudem erfordert eine Besichtigung auch ein gewisses Maß an Konzentrations-/Aufnahmefähigkeit für die vermittelten Informationen, auch aufgrund des Geräuschpegels auf der Anlage.

Anmeldungen bitte schnellstens bis zum 30. Oktober entweder telefonisch (37006981 mit Anrufbeantworter) oder per Mail an Dieter-Frank@web.de.

Leider muss die für den 24. November geplante Veranstaltung mit Bernd Krämer verschoben werden.

2) Auch in diesem Jahr sind wir wieder zum „**Andreasselag**“ (Freitag, 28.11. um 19 Uhr) in die **Stadthalle nach Kelsterbach** eingeladen.

Dieses Fest erinnert an die Zeit, als Kelsterbach und Frankfurt am Andreas-Tag die mit Eicheln gemästeten Schweine gegen Baumholz austauschten. Dazu findet – in Tradition – alljährlich das „**Andreasselag**“ statt, ein Fest, bei dem –nach dem offiziellen Teil mit einem Festvortrag von Mario Becker über „Rom vor der Haustür“ - kostenlos Getränke und Wurst verabreicht werden.

Interessierte Teilnehmer mögen sich bei mir **bis zum 10. November** anmelden, weil ich dem Veranstalter die Teilnehmerzahl mitteilen muss. (Telefon 069/37006981)

In der Hoffnung auf zahlreiche Interessenten an diesen Programmangeboten verbleibe ich mit besten Grüßen